

FDP.Die Liberalen Ebikon

20. August 2020

# Protokoll der Generalversammlung vom 18. August 2020 19.00 – 20.10 Uhr, Pfarreiheim Ebikon

#### Anwesend:

Insgesamt nahmen 23 Mitglieder und zwei Gäste an der diesjährigen GV teil (s. dazu die Präsenzliste).

## **Entschuldigt:**

Othmar Frank, Andrea und Franz Isaak, Maria und André Mühlthaler, Tanja Steger, Béatrice und Alois Waldispühl

# Traktandum 1: Begrüssung / Protokollgenehmigung GV 2019

Der Präsident, René Friedrich, heisst die Parteimitglieder zur diesjährigen GV herzlich willkommen. Speziell begrüsst er als Gast Gemeinderat Andreas Michel. Willkommen geheissen werden auch die Referenten der Bauherrschaft Sagenmatt, Christian Grewe und Dr. Werner Schaeppi sowie der Vertreter des Gegenkomitees, Jörg Condrau.

Als Stimmenzählerin wird Annemarie Ragoni gewählt.

Die Versammlung gedenkt in einer Schweigeminute dem verstorbenen langjährigen Mitglied Elsbeth Oldani.

Das Protokoll der GV vom 1. Juli 2019 wird einstimmig genehmigt und der Verfasserin verdankt.

## Traktandum 2: Jahresbericht des Präsidenten

Der Präsident verliest seinen Jahresbericht 2019. Dieser wird durch die Versammlung einstimmig genehmigt.

### Traktandum 3: Jahresrechnung 2019 / Budget / Mitgliederbeiträge

Alexandra Püntener, die neue Kassierin, stellt die Jahresrechnung 2019 vor. Diese präsentiert sich erfreulicherweise fast ausgeglichen. Der grösste Ausgabeposten betrifft die Gemeindewahlen. Zudem durften wir zwei grössere Spenden verbuchen.

Die Rechnung 2019 schliesst mit einem Verlust von Fr. 150.05. Den Erträgen von Fr. 9'845.00 stehen Aufwendungen von Fr. 9'995.05 gegenüber. Das Parteivermögen beläuft sich per 31.12.2019 auf Fr. 16'343.15.



### FDP.Die Liberalen Ebikon

Im Anschluss präsentiert Willy Walker den Revisorenbericht. Er empfiehlt der Versammlung, die Rechnung zu genehmigen und der Kassierin sowie dem Vorstand Décharge zu erteilen. Er verdankt an dieser Stelle ihre einwandfreie und korrekte Buchführung.

Die Versammlung genehmigt die Rechnung 2019 einstimmig und entlastet den Vorstand mit der Erteilung der Décharge.

Der Präsident verdankt die geleistete Arbeit der Rechnungsführerin sowie der beiden Revisoren, Willy Walker und Rolf Friedrich.

Das Budget 2021 sieht einen Ertragsüberschuss von Fr. 2'600.00 vor. Da in diesem Geschäftsjahr keine Wahlen anstehen, sind lediglich Ausgaben für Parteiaktivitäten und Mitgliederwerbung eingeplant. Die Mitgliederbeiträge verbleiben wie bisher; Fr. 50.00 für Einzelpersonen und Fr. 70.00 für Ehepaare.

Die Versammlung genehmigt das Budget 2021 sowie die Beibehaltung der bisherigen Mitgliederbeiträge einstimmig.

## Traktandum 4: Anträge von Mitgliedern

Es wurden keine Anträge eingereicht.

#### Traktandum 5: Wahlen

Als Gemeinderat nimmt Mark Pfyffer "gezwungenermassen" auch Einsitz im Vorstand. Er wird daher zur Wahl in den FDP-Vorstand vorgeschlagen.

Die Versammlung wählt Mark Pfyffer mit Akklamation.

Rolf Friedrich tritt altershalber nach langjähriger Tätigkeit als Revisor zurück. Als neuer Revisor wird Werner Räz vorgeschlagen. Die anwesenden Parteimitglieder wählen Werner Räz ebenfalls mit grossem Applaus.

Aus beruflichen Gründen muss sich Philippe Ugolini aus dem Vorstand zurückziehen. Als Webmaster wird er unsere Partei noch bis Ende Jahr unterstützen.

### Traktandum 6: Rückblick Gemeinderatswahlen

René Friedrich resumiert kurz die vergangenen Gemeinderatswahlen. Die Liste "Volltreffer" für die Kommissionen wurde dem Namen mehr als gerecht. Ein grosses Dankeschön an Werner Heule und Sonja Hablützel. Alle unsere Kommisssionskandidaten/Innen wurden gewählt.

Weniger effektiv war die "wilde Liste" bei den Gemeinderatswahlen. Beim ersten Wahlgang fehlten Ruedi Mazenauer lediglich 23 Stimmen. Aus geschäftlichen Gründen trat Ruedi Mazenauer nicht mehr zum zweiten Wahlgang an, was für den Vorstand ein herber Schlag bedeutete. Mit Mark Pfyffer konnte ein aussichtsreicher Kandidat für den zweiten Wahlgang aufgestellt werden. Ein professioneller und breit abgestützter Wahlkampf sowie das Wahlkomitee, bestehend aus CVP, SVP, Gewerbeverein, Vereine, Guggenmusigen etc. verhalfen zum positiven Ausgang dieser Gemeinderatswahlen. Der Präsident dankt dem Wahlteam und allen Engagierten bei den verschiedenen Aktionen für ihren grossartigen Einsatz.



### FDP.Die Liberalen Ebikon

Mark Pfyffer bedankt sich bei allen für den tollen Support während der Vorbereitungen und während des Wahlkampfes.

Ruedi Mazenauer erklärt sich kurz mit einigen Worten. Er ist überzeugt, dass die Partei mit dem neuen Gemeinderat Pfyffer gut aufgestellt ist.

# Traktandum 7: Bebauungsplan Sagenmatt (Abstimmung vom 27.09.2020)

Christian Grewe, Projektleiter "Moyreal" (Bauherrschaft) und Dr. Werner Schaeppi, Kommunikationsverantwortlicher "Creafactory" stellen das Projekt "Sagenmatt" kurz vor. Hervorgehoben wird die enge Abstimmung mit den Bedürfnissen der Bevölkerung sowie das neuartige Mobilitätskonzept.

Zwischenzeitlich hat sich auch ein Gegenkomitee formiert. Jörg Condrau, auch als Anstösser, legt seine Argumente gegen das Bauvorhaben dar. Für ihn ist das Projekt zu gross und passt nicht in die Umgebung.

Nach kurzer Diskussion fasst die Partei folgende Parole: Dem Bauprojekt Sagenmatt wird mehrheitlich zugestimmt. Es gibt keine Gegenstimmen und drei Enthaltungen.

#### Traktandum 8: Diverses

Der Präsident verdankt im Namen der Partei die Engagements der zurücktretenden Chargierten. Es sind dies: Ruedi Mazenauer als Gemeinderat, Silvia Illi als Präsidentin der Bildungskommission, Othmar Frank als Mitglied der Bildungskommission, Tiziana Mühlthaler als Mitglied der Bürgerrechtskommission, Philippe Ugolini als Vorstandsmitglied / Webmaster und Rolf Friedrich als Revisor. Ihnen allen wird zur Anerkennung ein Präsent überreicht.

Es erfolgen keine weiteren Wortmeldungen.

René Friedrich begrüsst die inzwischen eingetroffene Präsidentin der Kantonalpartei, Jacqueline Theiler. Sie spricht der FDP Ebikon ihren Dank aus für den unermüdlichen Einsatz bei den Gemeinderatswahlen.

Der Präsident beendet die offizielle Generalversammlung und dankt allen Anwesenden für ihre Teilnahme.

Im Anschluss findet das öffentliche "Impuls-Referat für den Einwohnerrat" statt, spannende Informationen zu einem funktionierenden Einwohnerrat aus Sicht des jetzigen Einwohnerratspräsidenten und künftigen Stadtrats von Kriens, Roger Erni (FDP).

Anschliessend sind alle zu einem Apéro eingeladen, um (nochmals) auf unseren neuen Gemeinderat Mark Pfyffer anzustossen.

Für das Protokoll

Silvia Illi